

Página: 10

1/1

TEPJF ADVIERTE QUE VIOLENCIA GENERALIZADA ANULARÍA ELECCIÓN

Por Redacción / El Independiente

I Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF) advirtió, en conferencia de
prensa, que el crimen organizado puede provocar la nulidad de una elección.

Ante ello, pidió que se tomen las acciones necesarias para prevenir que los criminales influyan en el proceso electoral.

"¿Si se puede anular una elección por eventos relacionados con el crimen organizado? La respuesta es: sin duda. El marco normativo, particularmente la ley adjetiva correspondiente, establece supuestos en los cuales se puede anular una elección, ya sea por violación a los principios generales de la elección o por violencia generalizada, tienen que tomarse las decisiones necesarias para que de alguna manera para que esos eventos no sucedan", expuso Felipe de la Mata, magistrado del TEPJF.

Los magistrados participantes aseguraron que hacen su trabajo sin amenazas y no necesitan reforzar su seguridad en el proceso electoral donde son última instancia para declarar la validez de las elecciones, pero sugirieron habría que preguntarles a magistrados y consejeros en los estados y los municipios.

En otro tema, manifestaron su disposición para analizar con los legisladores la propuesta de reforma electoral que envió el presidente de la República.

PARTICIPACIÓN DEL CRIMEN ORGANIZADO EN LAS ELECCIONES

Un reciente reporte de Integralia Consultores alerta sobre la posible participación del crimen organizado en las elecciones locales que se celebrarán e próximo 2 de junio. En esa línea, informó que 15 de las 32 entidades están er riesgo muy alto y alto, sin embargo, e presidente AMLO rechazó que México sea escenario de violencia extrema durante el actual proceso electoral.

De acuerdo con el informe, publica do el pasado 7 de febrero, los cárteles de drogas podría intervenir "como nunca antes" en las elecciones por tres motivos: México actualmente es escenario de un conflicto armado entre una grar cantidad de grupos criminales; el tráfico de drogas y otros mercados ilícitos continúan en aumento; este 2024 se disputará la mayor cantidad de presidencias municipales en la historia.

Integralia destaca que en relación con el primer punto, las seis entidades que cuentan con un riesgo muy alto de intervención del crimen organizado son: Guerrero, Michoacán, Colima, Jalisco, Chiapas y Morelos; entidades que en su mayoría han sido escenario de un gran número de enfrentamientos armados entre grupos criminales.

Por su parte, las otras nueve entidades que se encuentran en riesgo alto también son disputadas por varias organizaciones criminales al ser clave en el trasiego de drogas. Se trata de Baja California, Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, Zacatecas, Guanajuato, Edomex, Tabasco y Veracruz. El reporte de la consultoría política destacó en particular el alto riesgo que corre Jalisco al ser bastión del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), toda vez que mantiene el control de aproximadamente el 80% de los municipios de la entidad.

Mientras tanto, Zacatecas, Michoacán y Guanajuato fueron considerados al compartir frontera con Jalisco, además de ser zonas donde el 'cártel de las cuatro letras' mantiene disputas con el Cártel de Sinaloa, la Familia Michoacana y el Cártel de Santa Rosa Lima.

"Dicha organización aprovechará las elecciones municipales para mantener su hegemonía en la zona central de la entidad e imponerse en las fronteras", se lee en el reporte.

La consultoría también destaca que los cárteles de drogas podrían influir en los resultados de las elecciones de 2024 mediante: violencia política, secuestros, asesinatos, agresiones y amenazas contra funcionarios públicos y aspirantes.

Así como la movilización o inhibición del voto, entrega de despensas o dinero en efectivo para incrementar/ disminuir la votación o, por el contrario, realizar amenazas o agresiones a la población, alteración de la votación en casillas, destrucción de boletas, casillas o instalaciones electorales, así como amenazas y agresiones al personal electoral.



Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE y director de Integralia Consultores. (Foto Archivo Cuartoscuro)





Página: 2

1/1

Teoría de la Conspiración

uando faltan 111 días para las elecciones en México, las conspiraciones de violencia política van en aumento, al grado de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) advirtió, en conferencia de prensa, que el crimen organizado puede provocar la nulidad de una elección.

Por eso pidió que se tomen las acciones necesarias para prevenir que los criminales influyan en el proceso electoral.

Los magistrados aclararon que para que se anule una elección por ese motivo, tendría que haber una afectación generalizada y que sea determinante en el resultado de la elección. Desde que inició el proceso electoral -entre el 4 de junio de 2023 y el 7 de febrero de este año- que se llevará a cabo este 2024, suman 16 aspirantes asesinados en diferentes estados de la república, señala el reporte sobre violencia política de la agencia Laboratorio Electoral.

La mayor parte de homicidios de los aspirantes ocurrieron er Guerrero, Michoacán y Puebla.

El reporte, indica que se har reportado 50 casos de violencia electoral, de los cuales 33 sor asesinatos de políticos (16 buscaban algún cargo en los comicios en marcha), 11 atentados, cuatro secuestros o desapariciones y dos casos de amenaza grave. E reporte también refiere que en los comicios de 2018, se reportaror 145 víctimas mortales durante e proceso electoral, y en 2021 se registraron 88 homicidios. El reporte indica que, como ocurrió en 2018 y 2021, la violencia se enfoca en el nivel municipal, pues 13 de las 16 personas aspirantes asesinadas buscaban ser candidatas a una presidencia municipal. La violencia política y la violencia generalizada en México han visto graves aumentos durante los últimos años. En su más reciente proyecto "Votar entre balas", Data Cívica advierte que el narcotráfico es la principal amenaza para llevar a cabo elecciones de manera pacifica y democrática", señala el reporte.

Esta situación se suma a las tareas pendientes del gobierno federal que es el principal encargado de dar protección a los candidatos en estas elecciones. Las cifras reflejan un clima de violencia generalizada que puede poner en jaque la transición pacífica del poder en varias regiones del país.

Comparta su opinión en: buzon@elindependiente.mx

